

BLOQUEAN MÁS DE 8 HORAS LA VÍA FEDERAL 45 NORTE

Productores de frijol de Zacatecas exigen reabrir centros de acopio

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ

CORRESPONSAL
ZACATECAS, ZAC.

Agricultores provenientes de municipios del centro de la entidad, bloquearon más de ocho horas la carretera Federal 45 Norte, tramo Zacatecas-Fresnillo, inconformes porque no pudieron acopiar sus cosechas de frijol de la temporada 2025 en los almacenes de los gobiernos federal y del estado.

Desde mediados de enero pasado, de manera intermitente, se han manifestado en distintas demarcaciones, para exigir a la Federación

y a la administración estatal que reabran los centros de acopio, que de acuerdo con las propias autoridades, ya han llegado al límite de sus cupos en la mayoría de los 52 centros oficiales.

Autoridades agrícolas informaron que el límite para acumular y comprar el grano de los campesinos, por parte del gobierno, es de 80 mil toneladas de frijol.

Paradójicamente, el ciclo agrícola 2025 fue bueno para los horticultores, gracias a que hubo lluvias casi todo el año, algo inusual para la entidad.

Con ese buen temporal los agricultores zacatecanos produjeron en

el pasado ciclo unas 400 mil toneladas de la leguminosa, pero ante ese volumen de producción, el gobierno ha sido incapaz de almacenar todo –nunca ha adquirido la totalidad de la producción–, pero esta vez los excedentes son muchos, y por ello una gran parte de labriegos se quedaron fuera del programa

oficial de acopio. Los alrededor de 180 productores que se manifestaron este martes procedieron de los municipios de Villa de Cos, Enrique Estrada, Calera, Guadalupe, Pánuco y Trancoso. La movilización de los agricultores concluyó ayer alrededor de las 4 de la tarde.



Campesinos de varios municipios de Zacatecas atravesaron ayer sus camionetas y tráileres en la carretera federal 45 Norte, en protesta por la falta de centros de acopio para sus cosechas de frijol. Foto Alfredo Valadez



Página 1 de 1
\$ 70964.00
Tam: 314 cm²